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Cuando se originó el proyecto minero Dominga en la comuna
de La Higuera, la familia Piñera-Morel era propietaria mayoritaria y
junto al empresario Carlos Alberto "Choclo" Délano (caso Penta)
sumaban el 56% de las acciones.

Eso fue hasta el año 2010, cuando Délano compró la parte de
los demás socios en 152 millones de dólares, en una operación que
tuvo como escenario las Islas Vírgenes, donde se fijó un pago en
tres cuotas, siendo la última de ellas dependiente de que no existie-
ran cambios regulatorios que significaran una tardanza en el pro-
yecto. Con esto, el fallecido ex Presidente tendría una ganancia de
mil por ciento solo en 18 meses, negocio redondo, por decir lo
menos.

Cuando Piñera llegó a La Moneda se desconocía su vínculo
con este mega proyecto que incluía, además, un puerto que pone en
riesgo uno de los ecosistemas más ricos del mundo, como es el
Parque Nacional Pingüino de Humboldt. En cuanto esta información
se conoció, la Cámara de Diputados y Diputadas creó una Comisión
Investigadora que, basándose en informe del Servicio de Impuestos
Internos concluyó que se "permite, a lo menos, presumir que el ex
Presidente buscó beneficiar a minera Dominga en agosto de 2010,
cuando de manera arbitraria y saltándose la institucionalidad am-
biental canceló la construcción de la central termoeléctrica Barran-
cones en la comuna de La Higuera".

Todas estas irregularidades o acciones reñidas con cualquier
ética, quedaron esta semana en evidencia con mucha mayor clari-
dad y detalles al estallar el vínculo entre el exdirector de la PDI,
Sergio Muñoz (nombrado por Piñera) y el abogado que asesoraba al
ex Presidente, Luis Hermosilla.

El medio electrónico Ciper reveló conversaciones entre
ambos, donde se incluían datos referentes a la minera ubicada en
la comuna de La Higuera. El 25 de octubre del año 2021, Muñoz le
envió a Hermosilla un requerimiento de información que había
recibido la Unidad de Anticorrupción de la PDI. Ahí indicaba que se
harían diligencias tendientes a la compraventa realizada en 2010,
a lo que Hermosilla respondió "Es un tremendo problema".

Con todos estos antecedentes en mano, el puzzle comienza
a encajar y podemos ver que la gestación de Dominga es parte de
una gran red de corrupción de la derecha económica de nuestro
país. Los abogados de Piñera afirman que Hermosilla no asesora-
ba al ex mandatario en esta materia, pero eso no resta que sí se
entregó información que habría sido canalizada a través de An-
drés Chadwick y permitió a estos mega empresarios salir impu-
nes y desarrollar el proyecto como esperaban, sin inconvenientes
que lo entorpecieran.

Hacen mucho sentido las palabras del ex fiscal Carlos Ga-
jardo, quien se especializó en casos de corrupción y llevó a Déla-
no a enfrentar la ley por otro caso emblemático como Penta. En su
cuenta de "X", Gajardo explicó este pasado miércoles como Piñe-
ra fue sobreseído dos veces por esta causa. "La primera vez
estuvo a cargo del Fiscal Manuel Guerra y actualmente Guerra
trabaja para Chadwick en la USS". Por otro lado, dijo "la segunda
vez el jefe de la PDI le filtraba las diligencias al abogado Hermo-
silla y éste a Chadwick".

Creo que con estos datos, que seguramente no son los últi-
mos que conoceremos de este caso, queda claro que Minera
Dominga no solo es nefasta para el medioambiente, sino que el
negocio se gestó de manera corrupta.

Senador Daniel Núñez.

Piñera, Délano y Hermosilla: la red de corrupción que gestó el proyecto Dominga

La relación de la gober-
nadora con algunas autorida-
des y especialmente con el
Consejo Regional, nunca ha
sido buena. En realidad casi
nula.

Al Encuentro Regional
de Coordinación de Estrate-
gias realizado ayer en el Sa-
lón Gabriel González Videla
y al que asistieron autorida-
des de gobierno para aunar
criterios y enfrentar unidos la
escasez hídrica, no llegó la
gobernadora Krist Naranjo. Y
una silla desocupada al fren-
te del salón así lo evidenció.

Situación que no pasó
inadvertida por los senadores,
quienes lamentaron la situa-
ción y al momento de valorar
la convocatoria del delegado
Galo Luna, hicieron eco de la

Senadores lamentaron ausencia de
gobernadora en Encuentro por el Agua
No estuvo presente en la convocatoria, donde el
objetivo central era aunar criterios y enfrentar
«juntos» la sequía. Se molestaron los parlamen-
tarios: «Vamos a exigirle, respetando la autono-
mía de la Corte Suprema, que esa silla no siga
vacía…», dijo molesto el senador Matías Walker.

ausencia de la máxima auto-
ridad local.

«Todos los consejeros
regionales han actuado uni-
dos y eso se valora, al igual
que los alcaldes, pero vamos
a exigirle, respetando la au-
tonomía de la Corte Supre-
ma, que esa silla no siga
vacía. Y que terminemos el
chaqueteo, que nos sume-
mos en definitiva a todas
estas soluciones…», seña-
ló el senador de Demócratas
Matías Walker.

El senador Daniel
Núñez dijo que les preocupa
y agobia «que cuando acá se
nos informe, se nos dice te-
nemos esta solución, hay un
convenio con el Gobierno Re-
gional, y resulta que esos
papeles no salen, no se fir-

man los documentos. Es
algo que no depende de no-
sotros, pero nos parece que
es fundamental».

Procesos que solo
dependen de ella

Incluso pedirá a los se-
nadores Walker y Gahona
hacer «un esfuerzo» y con-
cretar una entrevista con la
gobernadora y hacerle ver «la
urgencia que tenemos de agi-
lizar procesos administrativos
que solo dependen de ella. No
le podemos echar la culpa a
los consejeros regionales,
que están haciendo su labor,
y vamos a hacer ese esfuer-
zo, pero si no da resultados,
vamos a tomar las medidas
administrativas o legales para

forzar la toma de resolucio-
nes desde la gobernación,
pues no puede ocurrir que
estemos hoy día omitidos y
que eso nos tenga con con-
venios que no se ejecutan.
Claro, el Gobierno Central
dice sí, yo pongo recursos,
pero la región tiene que ha-
cer lo suyo y eso también nos
paraliza».

Misma opinión entregó el
senador UDI Sergio Gahona,
al manifestar que «nadie está
obligado a lo imposible en
esto», pero ya es una «situa-
ción patética lo que ocurre en
nuestra región respecto a
quién rige los destinos. Es la-
mentable que no haya ningún
tipo de diálogo, y cuando una
autoridad tiene problemas no
solo con su sector político,

sino con todos, uno debe pre-
guntarse dónde está el pro-
blema, y creo que el proble-
ma está en la Gobernación
Regional y lo que uno espe-
raría es que se piense un
poco más en la región».

Reiteró, tal como Núñez,
en la posibilidad de sostener
una pronta reunión con la go-
bernadora, «para precisa-
mente pedirle por favor que
acelere los procesos, por
cuanto esta demora e inca-
pacidad de relacionarse y de
dialogar está afectando a la
región, y eso es lo que que-
remos que se entienda. Es-
peramos que tenga resulta-
dos, de lo contrario vamos a
evaluar otras medidas…».

Medidas que, como ex-
plica, podrían ser de carácter
judicial y administrativo, «pero
es un tema que debemos eva-
luar. Primero queremos con-
versar con la gobernadora y
pedirle que por favor deje a
un lado las diferencias con
las demás autoridades, pues
con nosotros no tiene diferen-
cias, sino más bien con el fun-
cionamiento interno de la re-
gión».
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